

DIARIO DE TOR.

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINAMICO

REDACCION Y ADMINISTRACION: CALLE CAMPOMANES DE (ENSANCHE DEL)

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, en la Administracion, y Libreria de Bernis.—En Barcelona, Agencia de Roldós y Compañia, Rambla del Centro, 37.—En Madrid, S. G. A., Acaá 6 y 8.

JEFE REGIONAL

D. Antonio Kies Muñoz

PUNTOS DE SUSCRIPCION

INTERESES REGIONALES

De Zaragoza al Mediterráneo

Llega hasta nosotros la noticia de que se han dejado cesantes á todos los empleados del ferrocarril de la Puebla de Híjar á la ciudad de Alcañiz, por causa, según se dice, de que no se ha de abrir más al público, dándose las órdenes de que se cierran todas las estaciones y casillas de la línea que parece queda abandonada, habiéndose ofrecido á los empleados no se tardará en pagarles todo lo que se les adeuda.

¿Otra línea de España?...

Es tristísimo ver un trozo de línea construida, que el país la ha utilizado para viajar y para transportar sus productos, y que tenga que volver al antiguo coche diligencia para viajar, y al lento y costoso carro, tirado por cuadrúpedos, para transportar sus mercancías: hasta eso se consiente.

Se conoce que el asunto irá de mal en peor, hasta que el célebre Cuneró, Comas Blanco deje de ser diputado á Cortes, por el victima distrito de Alcañiz.

Lo raro es que el hijo del Bajo Aragón y senador por la provincia heredada de Teruel, D. Juan José Gasca, no levante su voz y muestre energías en favor del asunto y contra el escandaloso hecho que representa la paralización del servicio de aquella línea de su país que, como si dijéramos llega casi á las puertas de su mismo pueblo, porque es raro que suceda semejante suceso con escarnio de todo el Bajo Aragón, sin que se vea la protesta del mencionado representante bajo aragonés que tanto empuje quiso mostrar aquí cuando se celebró la reunión magna para tratar de la traslación del penal; aquel *tur de force* debe mostrarlo ahora en favor de su país; la ocasión es propicia para que pueda lucirse cualquier representante de aquella CENICIENTA provincia, hermana nuestra.

Preguntamos también: ¿Qué hacen, el señor Plana, diputado á Cortes por Valderrobres; el señor Ariño, diputado á Cortes por Montalbán; el señor Castel, diputado á Cortes por Mora, y

el señor Santa Cruz, senador, todos hijos de la provincia turolense?...

Al ver lo que está sucediendo en el asunto del ferrocarril de la segunda población de aquella provincia, que es la suya, ¿no les salen á la cara, á dichos señores, los colores de la vergüenza? Hacemos esa pregunta porque en realidad no hay para menos.

¿Qué representantes son esos que á estas horas no han hecho que se decreta la caducidad de la concesión, puesto que el expediente hace tiempo que se halla informado favorablemente y terminados todos los trámites que en virtud de la Ley tuvo que recorrer?

Nuestra Diputación provincial, y nuestro Ayuntamiento se adhirió á la que la ciudad de Alcañiz, con ochenta corporaciones más, envió al expresado ministro, por lo que creemos conveniente que los tres respetables organismos citados deben dirigirse á los representantes en Cortes de esta provincia para que interesen al señor Gamazo, á fin de que éste decreta pronto la caducidad para sacar el asunto del anómalo estado que hoy se encuentra.

En todas las peticiones que ha hecho Zaragoza, por lo justas, ha sido siempre atendida por los altos poderes del Estado, como indudablemente sería atendida en el importante asunto que nos ocupa, si á él dedica nuevamente su atención y pone en práctica activas gestiones que es lo que por nuestra parte deseamos en favor de los intereses generales de Aragón que tan directamente ha de favorecer la construcción de la importante línea citada.

(Del Diario de Zaragoza)

Nuestros campos

Ha terminado por completo la recolección de algarrobas y uva; la cosecha de estos dos productos ha sido mediana en cantidad, en cambio en calidad ha sido inmejorable. El precio de la algarroba es actualmente de 24 á 25 reales el quintal, con tendencia al alza; en cambio al vino le sucede todo lo contrario, reina bastante calma y los cosecheros se resisten á vender á los precios actuales de 20

pesetas carga.

La siega y trilla del arroz está en su período álgido, los cosecheros de esta gramínea están de enhorabuena, pues á más de tener una cosecha superior, los precios son altamente remuneradores. Los precios á que actualmente se cotiza este cereal con cáscara, es de pts. 14 por el bombeta, de 11 á 12 por los frios y de 9 á 9'25 el monccil.

Los olivicultores están bastante descorazonados, pues á causa de la sequía y de los ataques del gusano al fruto, este se desprende en gran cantidad, mermando muchísimo la poca cosecha que habla.

Los hortelanos esperan que las nubes nos regalen una regular cantidad de agua aquí los precios que obtienen algunas de las principales especies que más consumo hay en nuestro mercado.

Cebada de 7 á 7'50 pesetas la cuartera.

Habas de 16 á 20 pesetas la cuartera.

Maíz de 9'50 á 10 pesetas la cuartera.

Harina extra de 5'50 á 5'75 pesetas los 41'600 kilogramos.

id redona de 5'25 pts. los 41'600 kilogramos.

Salvado de 3 á 3'25 pesetas 60 kilogramos.

Menudillo de 3'75 á 4 pesetas los 100 kilogramos.

Arroz limpio n.º 3 15 á pesetas los 41'600 kilogramos.

id. id. id. 4 á 15'50 id. id. id. id.

id. id. id. 5 á 16 id. id. id. id.

id. id. florete 20 id. id. id. id.

Estos productos en Barcelona

Se dice una revista comercial del 9:

Aceites.—Importantes han sido arribos de esta grasa durante esta semana y esto no obstante, los precios han mejorado. Para justificar el alza, se dice que las lluvias han sido tardías y que la madurez del aceite se ha retrasado mucho; por tal motivo en Andalucía que debía principiar la molienda al principiar este mes no creen poder moler hasta principios de diciembre.

El lampante superior de Andalucía 22 á 22 1/2 duros y el de nu-

taje de 21 á 21 1/2; Ribera del Ebro 24 á 28 según clase; de orujo de 13 á 16, según color, la carga de 115 kilos.

Almendras.—Estacionarias por poca demanda. Sosteneda la mallorquina en origen, aquí se cede de 22 á 22 1/2 duros y la esperanza alrededor de 24 las viejas y de 25 las nuevas los 41'60 kilos sin cáscara.

Algarrobas.—Ván llegando de las Baleares partidas de la nueva cosecha, que al par que surten el mercado hacen una ruda competencia á la clase añeja de las otras procedencias. Firmes vale: la nueva de Ibiza, 5'75 á 5'87 pesetas y la de Mallorca 5'68 y la añeja de Vinarez negra 7'87 á 8'12 y la roja 7'75 á 8; los 42 kilos.

Arana.—Comarca 10'70 á 11'07;

Arvejones.—Firmes. Valen: Comarca, 19'25 á 19'62 pesetas; Benicarló, 25; Segarra, 19'62; Navarra, 25; Sevilla, 15'75; Extranjero, 19'62 el hectólitro.

Arroz.—Encañado. Monqueli, 52 á 58 pesetas; Bomba, 49 á 54 los 100 kilos.

Habones.—Sostenidos. Comarca, 17'12 pesetas; Andalucía, 16'75; Italia, 16'75; Mazagán, 17'00 los 100 litros.

Habichuelas.—Valen al detall: Mallorca, 39'50 á 40 pesetas; idem, simiente Cocoros, 43; Perlas, 38; Castilla, 44; Hamburgo, 38 á 38'50 los 100 kilos.

Maíz.—La cosecha del país será muy reducida, pero como hay buenas existencias en plaza del extranjero, los precios no se animan.

La prensa amordazada

Los periódicos se empeñan con frecuencia, en desautorizarse á sí mismos, porque dicen, por una parte, que no los dejan hablar, y por otra publican sueltos como este de «La Publicidad», de Barcelona, sin tropiezo alguno en la censura:

«Segun noticias, la comisión de bandidos norte americanos de París, exige que España pague la deuda de Cuba y que se deje despojar de todas las islas del Pacífico.

Se teme que pidan más todavía: la Gran Canaria y el puerto de Mahón. Visitan á tiro hecho y no admiten discusiones.

Nos hallamos en las condiciones de

«nuestro jefe»

para Barcelona, llegará esta tarde a Tarragona, en el expreso de la noche, nuestro querido amigo y jefe provincial, Excmo. Sr. Marqués de Marianao.

En el «Mas de Samá»

Copiamos de nuestro apreciable colega, el *Diario de Tarragona* de hoy:

«El dignísimo gobernador civil de la provincia Sr. Román Vega, acompañado de nuestro distinguido amigo don Fernando Vendrell, visitó el domingo á nuestro ilustre jefe el Excmo. señor Marqués de Marianao en su preciosa finca «Parque de Samá». El objeto del viaje del señor Gobernador, fué el tener una conferencia sobre la marcha política de la provincia, y conocer á la vez la finca que todo el mundo admira por la riqueza y variedad de plantas raras ejemplares de zoología.

En la visita que hicimos ayer al señor Gobernador, recayó la conversación sobre su viaje, y esta autoridad se desahía en elogios de la amabilidad y distinción de los marqueses de Marianao, quedando admirado de las preciosidades que encierra el «Parque de Samá», tanto en objetos de arte como en botánica.»

Esta mañana á las siete habrá salido de Barcelona, para Tarragona y Tortosa, el segundo batallón del regimiento de infantería de Almansa.

La mitad del citado batallón (el destinado á esta ciudad), hará el viaje por ferro-carril hasta Tarragona, en donde se licenciará á los soldados excedentes de cupo, y á los que hayan cumplido seis años en filas.

Industrial laborioso.—En el local de la «Cámara Agrícola», sito en su invención, el cual ha producido grandes beneficios á los propietarios oliveros. El señor Lluch, nuestro buen amigo, construye estos filtros de diferentes capacidades, según se trabaje que se desea hacer á los

Encarecemos pues á los propietarios en general, se hagan cargo de este aparato, y seguros estamos que su situación recompensará bien el valor del aparato, por el perfecto trabajo que realiza.

Ha fallecido en la isla de San Juan, el soldado Juan Fontanell y Antón, natural del cercano pueblo de A. R. I. P.

La Alcaldía de La Galea, ha manifestado al público, el interés que guarda por la guardería rural.

Boletín.—Hemos recibido del *Boletín de la Cámara Agrícola* de Tortosa, correspondiente al mes de octubre, que contiene el siguiente: «Al ministro de Fomento, pidiendo que se conceda una pensión de 1000 pesetas al Sr. López Paigcerver; carteros.—Condiciones para la avicultura.—Sección de trigo.—Sección de cados extranjeros.—N.º 1.—Anuncios.»

Mañana celebrará convocatoria el Excmo. Sr. Marqués de Marianao.

Ayer tarde, en el momento de salir de nuestra estación de ferrocarril, un tren de pasajeros, que venía de Barcelona, se detuvo en el momento de salir de nuestra estación de ferrocarril, por haberse averiado el motor.

El administrador de la estación de ferrocarril, Sr. Carlos de la Rúa Pastor, pasa á dar vista.

El administrador de Tortosa don Francisco Vilana, ha sido destinado con el mismo empleo á Badalona.

Para San Carlos de la Rápita y Tortosa, han sido nombrados don Leonardo Bravo y don Miguel Nollen, respectivamente.

La «Asamblea general de La Cruz Roja», satisfecha de los trabajos realizados por la delegación de esta ciudad, ha remitido, con destino á los fondos de la misma, la cantidad de 500 pesetas.

Ha empezado á desmontarse el cerco levantado en la baranda del rio Ebro, cuando empezaron las obras del puente metálico sobre el mismo, á cargo del Estado.

Los viandantes agradecerán al señor Alcalde sus gestiones, en pró de la comodidad del público.

Registro civil.—El día 9 se registraron en ésta tres nacimientos, una defunción y un matrimonio.

Opal-Pasta sin rival para quitar manchas. De venta en las droguerías, etc., en tubitos de 40 céntimos y de una peseta.

Curso de francés

Desde 1.º de octubre, de 7 á 10 de la noche, (Merced 15, puerta principal) se principiaron las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza á las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más correcta pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el método verdadero que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

La escarlatina que acompaña á la escarlatina, se convierte con frecuencia en diftérica, por lo cual, en casos de duda, debe emplearse el suero puro y fresco de la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partos, mujeres, y niños. (Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

Aprendiz

Se necesita en un establecimiento de esta ciudad. Informarán en la nueva librería del Sr. Bernis, Puente de Piedra, 1.

Librería, Papelería, Objetos de escritorio é Imprenta

DE LAS

Hermanas Herederas de L. Bernis

6—Obispo Aznar—6

antes Plaza Nueva.—TORTOSA. Inmenso y variado surtido de librería y papelería, objetos de escritorio y dibujo.

Suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros. Centro general de suscripciones á toda clase de obras.

Venta diaria de los periódicos de mayor circulación de España.

Precios módicos.

6—Obispo Aznar—6

POSTRES VARIOS

LA LEY DEL EMBUDO

De su honor en menoscabo,

faltó un esposo á su esposa; ella perdonó amorosa, y el público dijo:—¡Bravo! Faltó la mujer al cabo, harta de tanto desdén, y el falso esposo también perdonó á la esposa? No: el esposo la mató, y el público dijo:—¡Bien!

CAMPOAMOR.

Creciendo en distinto edén, viven unidas dos palmas; cuando dos se quieren bien, unidas así se ven aun en la ausencia sus almas.

ALARCÓN.

En la pila del bautismo te puso el cura Dolores, y en mi corazón más tarde pusiste tu el mismo nombre.

PENSAMIENTOS

Los hombres que se han criado sin madre, son como las plantas de estufa, que no han recibido nunca los benéficos rayos del sol.

La virtud es la felicidad á la ley del bien; el vicio, la costumbre de ejecutar malas acciones.

Avaro muy singular es don Pedro Regomir; sólo por no dar.... que hablar, no quiere dar.... que sentir.

RICARDO SEPÚLVEDA.

Se llega á declarar, ya ha hecho buenos estragos.

—¿Qué grita tanto? —Es el ciego que habita en la buhardilla: todas las noches le zurra su mujer.

—Será una arpía.

—Ojamos que habla ella:

¡Picaro Diego,

no te saco los ojos,

porque eres ciego!

Ponderando la extraordinaria pulcritud de un hombre pobre, decía uno que le conocía bien á fondo:

—Es tan impío, que yo le he visto un día empeñar la camisa, á fin de tener dinero para enviársela á la lavandera.

Noticias de Madrid

(Del día 10 Octubre)

Por telégrafo y teléono

Consejo de ministros

Comenzó el Consejo leyendo el señor Sagasta unas cartas del Sr. Montero Rios, que hoy se han recibido.

Estas cartas contienen las condiciones que los Estados Unidos imponen por medio de sus comisionados respecto las cuestiones del pago de la Deuda de Cuba, y de la suerte de Filipinas.

Los ministros deliberaron ampliamente acerca de estos asuntos, resol-

General

se dice

«El Estandarte Católico» de ayer:

«El Nuevo Diario.—Con este título ha aparecido hoy en Tortosa un periódico, que se dice «órgano del partido liberal», y es su «Director don Modesto Ferré.»

Efectivamente, el señor Ferré es propietario, fundador, director y redactor inclusive del periódico.

Será el Director legal, pero *tras cortina*, habrá sin duda varios inspiradores.

Porque entre los *agremiados*, (léase *disidentes* y *adjuntos*), hay más de uno que moja la pluma.

Sobre la carta política

El *Nuevo Diario* dice en su número de hoy, que la carta que publicamos en nuestra edición de anoche, suscrita por nuestro respetable jefe, el Excelentísimo señor Marqués de Marianao, lleva la fecha del 17 de Octubre del año 1896.

¿Y qué? Cuando ha sido retirada la plena confianza hácia la personalidad del jefe regional señor Kies, que en dicha epístola potentiza y demuestra, clara y terminantemente, el digno ejercicio de sus deberes, ¿cómo se puede esperar en el siguiente telegrama, transmitido y fechado en Madrid el día 8 de Septiembre de 1898?

Dice así:

«Director DIARIO.

No es cierto haya retirado confianza amigo Kies: hoy más que nunca la ratifico.

Marqués de Marianao.»

Y ya vé el colega, que el despacho en cuestión, terminante, contundente, y explícito por cierto, es posterior, muy posterior á la carta de referencia.

Cuéntenos, cuéntenos *El Nuevo Diario* las cosas que dice han ocurrido dentro del partido liberal, y no repare en cañonazo más ó menos.

De lo contrario, no dará gusto á los disidentes *agremiados*.

Los partidarios de la demagogia, y los anti-dinásticos del semanario *El Eco de la Fusión*.

La demagogia

El órgano de la demagogia local nos llama en su número de anoche exórgano del partido liberal-dinástico.

Esta sí que es una memez del mayor calibre.

¿Pero quién dá crédito á las palabras y juicios de un papel, que viene desde hace años, defendiendo todas las causas?

Un olvido

El órgano de los disidentes, se olvidó hoy de hacer referencia á la carta dirigida á nuestro Director por el digno Diputado á Cortes por el Distrito de Roquetas, Sr. López Paigcerver; carta que en parte publicamos en el *DIARIO DE TORTOSA* de anoche.

Y eso que no se trata de un documento *trasnochado*.

Lleva la fecha del 28 de Septiembre último.

viendo por fin la contestación que por telegrafo ha de darse al presidente de la Comisión española en París.

El duque de Almodóvar quedó encargado de telegrafiar al señor Montero Rios los acuerdos del Gobierno.

Los ministros se juramentaron para guardar acerca de aquellos asuntos la más inquebrantable reserva.

Parece, sin embargo, que los comisionados no abordarán todavía por completo, en la conferencia que mañana ha de celebrarse la cuestión de Filipinas.

Se leyó un telegrama del general Blanco, que habla de propuestas y ascensos, pero nada dice de la ocupación de Manzanillo por los yanquis, noticia que por conductos particulares hasta con detalles se conoce.

Leyeron después los ministros un telegrama de I o Ilo muy satisfactorio.

Al salir dijo el general Correa, que podía darse ya por dominada la rebelión tagala en las Visayas.

Se trató extensamente de la repatriación, y dijo el ministro de la Guerra, que según sus cálculos, el 15 de Noviembre habrán ya regresado á España los 18 mil enfermos que se calcula que existen en los hospitales de Cuba y que la evacuación de la isla habrá terminado el 19 de Enero. La de Puerto Rico terminará, según cree el general Correa, á mediados del actual.

El ministro de la Guerra ha pedido á sus compañeros la votación de un crédito de 15.000.000 para aumentar las guarniciones y defensas de las costas, y que se aumentasen también las cantidades presupuestadas para gastos de material de guerra.

El de Hacienda dió cuenta de la distribución de fondos en este mes.

Ofrecimientos

—La Trasatlántica ha ofrecido al Gobierno para la repatriación, los trasatlánticos «San Agustín» y «San Francisco».

Manzanillo

—Según telegramas particulares, ha sido evacuada Manzanillo, haciendo nuestras fuerzas entrega de la plaza á un coronel yanqui, quien inmediatamente izó la bandera de su país.

El alza de los francos

—Según personas peritas, el alza que hoy han experimentado los francos debe atribuirse al aumento de la circulación fiduciaria, que arroja el balance del Banco de anteayer.

REMITIDO

Sr. Dr. del DIARIO DE TORTOSA.

Muy señor mio: Le suplico tenga la bondad de insertar este Remitido.

Mil gracias anticipadas de su afmo. y s. s. q. b. s. m.

Victor Melendez Rico.

Desprecio solo, merece el Remitido del Dr. Sabaté, inserto en el número 4841, correspondiente al día 7 del corriente, y esto se lo demostraria no contestándolo; pero por cortesía (ya que tan falso está de ella) voy á decirle dos palabras.

No hay nada de verdad en todas sus afirmaciones: la única que res-

plandece, es el excesivo cariño que profesa al novel discípulo del gran Hahnemann, por haber tenido la suerte, de conservar la clientela del consultorio que dirige, y de poner seria y decentemente, los medios curativos para acrecentarla, sin recurrir al patron de anuncios rimbombantes, ni charlatanismo callejero. Y ahora, al grano.

En la tarde del día 21 del próximo pasado mes, se presentó en mi consulta D. I. G. manifestándome, que hacia pocas horas había salido el doctor Sabaté de la casa de una hija que tenia enferma de resultas del parte, y á la cual habla, y seguía visitando; que no hallando mejoría en el curso de la enfermedad, y alarmado como padre, de su gravísimo estado, le preguntó, si podian concebir alguna esperanza, por remota que fuera, en la curación, á lo que había contestado que desgraciadamente no podía darle ninguna noticia agradable, supuesto que era un barco que naufragaba. Ante tan fatal y desconsolador pronóstico, la familia había decidido cambiar el sistema de tratamiento y me rogaba fuera á visitarla. Me presenté inmediatamente en el domicilio de la paciente, á la que reconcí, y en el momento de terminar, me advertieron que el Sr. Sabaté, había llegado á la casa y si tendria la bondad de pasar á consultar con él. Accedí á tan cortés y correcta solicitud, y á presencia del padre, esposo y hermana de la paciente, preguntéme el Dr. Sabaté. ¿Que le parece á Vd. de la enferma? A esto contesté: Gravísima: se trata de un foco purulento (el cual dicho señor había negado hasta aquel entonces) y lo que precisa es dar cuanto antes, salida al pús, pues la enferma, ya presenta síntomas de infección. El Doctor citado, asintió á lo dicho, y á renglón seguido me hizo la historia clínica de la paciente.

La cortesía, y respeto debidos á todo compañero, estaban en cierto modo reñidos con la convicción propia, y en tal sentido dejé salvados aquellos á los ojos de la familia que me dispensaban la confianza desolictar mis humildes auxilios, con la persuasión de que se habla administrado equivocadamente la medicación. Encerrado entre ambos deberes, la conciencia profesional obligóme á formular dos objeciones al eminente tocólogo, cuales eran: Primera, la de que en mi concepto, se habla cuidado más de atacar un efecto, ó sea la elevada temperatura, dejando en olvido lo principal, que era el foco purulento (causa productora de la fiebre; y segunda, que tocante al tratamiento observado,) hacia dos días que había abandonado el sistema alopático, porque según él, no le daba resultado y *medicaba homeopáticamente* á la enferma) no me parecían acertados los *medicamentos homeopáticos* que administraba el Dr. Sabaté, pues no eran, ni mucho menos los indicados, y que al parecer humilde del *novel* médico que suscribe, era más acertado sustituir sus *globulillos*, por otros de más eficaz y mejor indicación.

A una como á otra objeción, el Dr. Sabaté calló; como.... estaria la paciente á estas horas si hubiera seguido los recursos curativos empleados: es decir, como un muerto.

mi á las cuestiones terreno á que considero en palabras á mis pañeros de la el Sr. Sabaté tido á que por

El llamamiento dicho señor par *verdad á expensas*, comedia etc. c. selo á si propio, pi y tendré convicción para no recurrir con alopátia, dosimetría, h. cuara plana de los periódicos mostrando con ello poca firmeza en ideas científicas.

Por lo demás, tengo suficiente educación, y sé cumplir los deberes que me impone, para corresponder al respeto que debo á mis compañeros. No rebajo, como el Dr. Sabaté hace á mis colegas, diciendo; *Que no quería consultar con ningún médico de la localidad, pues sabia más que ellos y nada le podian enseñar, ni le llegaban á la suela de su zapato.* (Todo es textual.)

En cuanto á lo de neófito, parásito y otras lindezas, de cuya cultura el público podrá juzgar, las supongo hijas de los sinsabores que le producen, las bajas de su clínica, y las altas en las de los demás.

A su invitación de discutir el caso, le diré, que es tan concreto y sencillo, que huelga toda clase de discusión. Se trata sencillamente de una enferma, que no tuvo el acierto de curar....

Y por último. Si el Dr. Sabaté ha creído por este medio, crear una atmósfera ficticia, haciendo de los Remitidos un cartel de propaganda más ó menos leal, tenga la seguridad de que ni guato de ello, ni lo necesito por ahora, afortunadamente. Quéde-se si quiere, con la exclusiva de resortes anunciadores y reclamos callejeros, para los balances de su caja y nó para ayuda de la ciencia, y tenga por sabido que no soy propenso á palabrerías en las mesas del café, impropias del ejercicio de nuestra elevada y delicada profesión, que está muy por encima de los charlatanismos ambulantes, á lo Sequar, que toman asiento en coches de alquiler.

Tortosa 10 de Octubre de 1898.

EL MÉDICO Y CIRUJANO-OCULISTA JUAN JOSÉ CUCALA

Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como cataratas en tres minutos y sin dolor, pupilas artificiales para dar vista á los que tienen nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestañas que van dentro del ojo sin arrancárselas, inflamaciones crónicas y granulaciones, sin quemarlas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y operaciones tal como prometerá; de lo contrario no **cederá honorarios**.

Posee para la desinfección de pinceles, sondas, instrumentos, etc. los **esterilizadores** según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

Consulta: De 9 á 12 mañana y de 6 á 8 tarde

PRECIOS MÓDICOS

NOTAS.—Habitación y asistencia para los operados que lo necesiten, en casa del médico.

—El dispensario para pobres, permanecerá abierto pronto.

Cambios 3, vulgo calle Puente **TORTOSA**, Cambios 3, vulgo

de lu.

No.

Madrid 11 —12

Si esta noche se reciben nuevas noticias de la comisión española de la paz, en París, volverán á reunirse los ministros en Consejo.

Nótase impaciencia y mal humor entre los consejeros responsables.— *Mencheta.*

ANUNCIOS

Academia Mercantil AGUILA

Abrió de nuevo las clases de comercio, en 1.º de Octubre para el curso de 1898 á 99. Enseñanza teórico práctica de **Teneduría de libros por partida doble** aplicable al comercio, á la banca y á la industria y á la contabilidad del Estado, de la Provincia y Municipios.— **Aritmética elemental y superior, Cálculo mercantil, Economía política, Legislación, Correspondencia mercantil y Gramática castellana, etcétera.**

Calle de la Merced, 3-3.º TORTOSA.

LÁPIDAS

De todas clases y estilos, modernas y de gran novedad, á precios sumamente baratos, en el taller de escultura de **Ignacio Beltri**, hijo y sucesor de José M.ª Beltri, Rosa, 18.—Tortosa.

En el mismo taller se dan lecciones de dibujo á horas convencionales.

Pedid en todas las farmacias **BICARBONATO de SODA**
QUIMICAMENTE PURO
 DE TORRES MUÑOS--CALLE DE S. MARCOS, 11 M. D. D.
ESTOMACAL Y ANTIREUMÁTICO
 Se vende en cajitas metálicas y en
latas que resultan más económicas, á 5 Ptas.

litro de agua

Disponible

LAPIDAS

Disponible

CHOCOLATES Y CAFÉS
 DE LA
COMPANÍA COLONIAL
 TAPIOCA TÉS.
 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES.
 DEPÓSITO GENERAL
CALLE MAYOR, 18 Y 20.
 MADRID
 Puntos de venta en Tortosa: en el establecimiento de D. ENRIQUE CARPA

CONTINUA